
■人物专访

“以前我只听说过郑开马拉松，而且
不止一次作为嘉宾参赛，这次能参加咱
们郑州的国际马拉松，我特别高兴。”王
百姓说，“现在我年纪大了，可能跑不完
全程，但是这次比赛是宣传展示郑州和
郑州人的形象，我不能缺席。”

王百姓，1951年出生，1969年参军，
1985年从部队转业到河南省公安厅工作
以来，始终战斗在排爆治爆工作的第一
线。2006年当选中央电视台“感动中国”
十大年度人物。

王百姓告诉记者，他认为这次郑州
国际马拉松意义非凡，因为俗话说“得中
原者得天下”，“一千年看北京，三千年看
西安，五千年看中原”，河南的发展、郑州
的建设直接关系到中国的未来。举办郑
州马拉松，宣传郑州、宣传河南，用脚步

丈量郑州，让世界了解河南，是一种最好
的方式。相信通过这次活动，美丽的郑
州、开放的郑州、包容的郑州，将更有国
际范儿。作为一个老郑州，一定要让更
多的人认识新郑州！
郑报融媒记者 王治

今年 36岁的双刃力佳（北京）体育
文化有限公司CEO苗德成，是一位近乎
疯狂的马拉松发烧友，在郑州跑了一个
半马之后，他随即就去参加第二天的杭
州马拉松。苗德成在接受记者采访时
说：“明年一定号召更多人来参加郑马！”
一句话，就能明白他对郑马的评价了。

其实苗德成跑马拉松的历史并不
长，但履历足够丰富。两年多以前开始

跑步，投入到马拉松的战斗中，这一跑便
一发不可收拾。两年多以来，他参加了
厦门、武汉、杭州、深圳、哈尔滨等地的多
场马拉松，还有持续4天的戈壁挑战赛，
今年4月份，他还参加了波士顿马拉松。

身为河南人，在郑州上大学，毕业后
去了北京打拼的苗德成，一直将郑州视
为自己的第二故乡，所以在得知郑州马
拉松举办的消息后，毫不犹豫报了名。

一个半程马拉松跑下来之后，苗德
成表示：“感觉郑州市政府确实非常重
视，下了很大力气，运营的公司也比较
专业，赛事组织井然有序，特别是赛事
补给很充分，而且很有中原特色。”

“我特别希望，也相信郑马一定会
成为双金赛事，成为国际知名的重大马
拉松赛事。”苗德成说。
郑报融媒记者 郭韬略

马拉松真的是一个充满爱、充满
挑战和充满奇迹的地方。在郑马的长
跑队伍中，被郑州市民熟知的“抗癌交
警”周水斌也位列其中，在他人生的第
一次马拉松比赛中，他用时 2小时 29
分，顺利完成了半程马拉松，更完成了
又一次伟大的挑战。

身患癌症 21年，始终坚持与病魔
作斗争，郑州市交警二大队民警周水
斌的故事感动着无数人。更难得的
是，在坚持一线工作的同时，他也在不
断挑战自我，完成了一个又一个“不可
能”。“参加一次半马”，是周水斌今年
的一大心愿，为此他早早就开始做准
备。比赛前，他和交警二大队“爱跑
团”的队友一起特意进行了一次拉练，
顺利完赛，这让他对自己充满信心。

周水斌要参加郑马，也得到了家
人的支持。比赛当天，当他早上4点多
起床的时候，母亲已经为他准备好了
早餐（因为身体原因，他只能吃流食），

爱人也早早把号码布缝在他的 T恤
上。早上 6点多，他抵达赛道时，队友
们已经等候在那里。

因为有了平时打下的坚实基础，
整个跑步过程相当顺利，用时 2小时
29分钟，周水斌完成了他的人生“首
马”，赛后，他也兴奋地挂上奖牌留
影。和他一起参加比赛的交警二大
队“爱跑团”的队友也都顺利拿到完
赛奖牌。

“20多年的抗癌过程，得到同事、
同学、亲友和社会各界爱心人士的关
心和帮助，如今健康幸福地工作生活
着，身体越来越好，参加马拉松能让更
多的癌症患者从我身上看到希望和力
量，也作为‘郑州公安’跑者为郑州建
设国家中心城献礼！比赛前，很多知
道要跑马拉松的朋友都特意鼓励我，
我也希望能通过媒体向大家表示感
谢！生命不息，奔跑不止，这次能顺利
完赛，也让我对自己更有信心，相信自
己能够在工作中发挥更大的作用，服
务好广大车友。也预祝郑州国际马拉
松越办越好，成为重大国际赛事，成为
郑州新名片！”赛后，周水斌给记者发
来微信。
郑报融媒记者 郭韬略

一届马拉松究竟成功与否，跑友们
最有发言权。在郑州跑圈非常有影响力
的郑州“CBD夜跑团”，在赛后接受记者
采访时，首先用的就是三个字：高大上！

拥有近 2000名成员的“CBD夜跑
团”，这一次共有 218名团员报名参加郑
马，分布在健康跑、半马、全马三个大项，
还有成员担任官兔、医疗陪跑。最终的
结果，所有参赛者都顺利完赛，其中上周
在长垣马拉松中获得全程冠军的程永
全，以 2小时 56分 36的成绩，进入中国
籍选手前20，位居第18名。

“CBD夜跑团”几年来的足迹遍布全
国，北京、上海、厦门、武汉、兰州等国内
的大型赛事都会组团参加，对于郑州国
际马拉松，夜跑团非常重视，赛前专门有
跑友熟悉赛道，并把详细的信息和攻略
发在跑团的公众号上，还利用“东道主”
的优势，在赛道的 14公里和 32公里处，
设置了自己专属的补给站。

一路跑下来，这些身经百战、经验丰
富的跑友得出的结论是：郑马确实高大

上！“从赛前领取装备，到存衣、检录，到
赛中的补给服务，沿途观众的热情，再
到赛后的拉伸、按摩等特色服务都非常
棒！还有起终点的舞台搭建、各个区域
的设置都非常合理。最后跑过终点时
响起的鼓声，完赛后志愿者夹道欢迎，
专人发放奖牌的方式，都很暖心。总而
言之，整个比赛过程中，处处都显示出
专业、用心。真的非常非常棒！”团员李
斐对记者说。
郑报融媒记者 郭韬略 刘超峰 陈凯

“CBD夜跑团”：毫无疑问，郑马确实高大上！

跑过波士顿马拉松的北京跑友苗德成：

明年号召更多人来跑郑马

感动中国人物王百姓：

郑州国际马拉松意义非凡
抗癌交警周水斌完赛半马

感动中国人物王百姓（中）和李灵（右）、
胡佩兰精神传人唐利平（左）

感动中国爱同行


